

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

Año XVII—Número 6.316

Palma de Mallorca, Lunes 15 de Mayo de 1911.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Por telégrafo

Senado

Madrid 14 (2'30 m.)

A las tres y 35 minutos se abre la sesión bajo la presidencia del señor Montero Ríos.

Aprobada el acta, se entra en el orden del día.

Se aprueban varios dictámenes y se vota definitivamente la organización de los cuerpos de sargentos de Infantería de Marina.

Se acuerda que el martes se reúna el Senado en secciones y se levanta la sesión.

Congreso

La sesión del Congreso se abrió a las 3 y 40 minutos bajo la presidencia del señor conde de Romanones. En el banco azul estaban sentados los señores Canalejas y Gasset.

Hay desanimación en las tribunas y escaños.

El señor Soriano anuncia que pedirá que se cuente el número de diputados desde el próximo lunes, antes de que comience la sesión; cree que el señor Canalejas debe excitar á sus amigos para que asistan á la sesión.

El señor Canalejas.—También creo que su señoría lo debe recomendar á los suyos.

El señor Soriano.—Nada tengo que ver con ello.

Luego el señor Soriano anuncia una interpelación sobre el fusilamiento del soldado Cerdá. También pregunta el señor Soriano que hay acerca de los rumores de crisis que han circulado. Anuncia una interpelación sobre los planes de España en Marruecos.

El señor Canalejas acepta esta interpelación.

Dice que dentro de cuatro ó cinco días se discutirá ampliamente el problema. No hay que hablar de la guerra que es pura invención y una burda farsa, mucho más burda que la crisis, aunque lo de la guerra produce grandes daños.

El señor Zulueta interpela al Gobierno sobre los sindicatos agrícolas y censura el proceder de los ministros con los sindicatos á los que les hace imposible la vida.

Le contesta el señor Gasset diciendo que procurará mejorarlos.

Se pone al debate el proyecto de Ley del servicio militar obligatorio.

Se aprueba la base 5.^a con una enmienda del señor Amado, después de haber combatido rudamente el señor García Leaniz las prórogas para ingresar en filas que establece el proyecto.

Se aprueba la base 6.^a con una enmienda del conde de San Luis.

Después de intervenir varios señores y tras de un largo debate se aceptan tres enmiendas del señor Amado. Se aprueban las restantes bases.

Al discutirse la base adicional el señor Salvatella interviene en el debate diciendo que cree oportuno haber llegado el momento de derogar la Ley de destinos civiles en favor de los sargentos.

El señor marqués de Cortina se opone. Se aprueba la base adicional y todo el proyecto.

Se pone al debate el proyecto de ley sobre caminos vecinales.

El señor Lombardero elogia el proyecto diciendo que favorece á todas las regiones.

Le contesta el señor Gasset agradeciendo las frases.

Se aprueba sin discusión el proyecto suprimiéndose, no obstante, la base cuarta de las disposiciones transitorias del mismo.

Se suspende la sesión para reunirse en secciones. Al reanudarse, se da cuenta de lo tratado y se levanta la sesión.

En la comisión de consumos del Congreso se ha convenido que se acepte la enmienda relativa á que el proyecto rija también en Barcelona.

La agitación marroquí

Noticias varías

Madrid 14 (2'30 m.)

Ceuta.—Muchas familias huyeron hacia el interior con el objeto de asistir á la reunión magna convocada.

En Zumia, camino central de Anggera, en donde se celebran reuniones de interés para las kábilas, los kabileños se muestran disconformes relativo al modo como se ha establecido la policía; desean enviar una comisión para protestar ante el Maghzen.

Los kabileños desean que les proteja España y se declaran conformes con la construcción del camino de Tetuán que atraviesa Anghera y Haus.

Envío de tropas

Cádiz.—Se han enviado á Ceuta embarcaciones de poco calado; se supone que con objeto de facilitar el transporte de tropas por el río Martín.

Disparos

Madrid 14 (11'15 m.)

Ceuta.—El cañonero «General Concha» disparó anoche sobre tres carabos no con siguiendo apresarlos.

Intento de asalto—No se avanza

Ceuta.—El bajá de Tetuán convocó anoche á una reunión, asistiendo 30 moros influyentes.

Coinciden estas entrevistas con el hecho de ayer, de que intentaba penetrar en Tetuán un grupo de Benigadel armados de fusiles.

Aunque la actitud era pacífica la policía impidió el avance, y entonces se marcharon hacia Naghera.

Próximos acontecimientos—Lo del disparo

Ceuta.—Noticias del interior hacen prever que se desarrollarán acontecimientos, habiéndose esparcido el rumor de que se esperan tiros en la posición de kudia Fahana.

No se ha confirmado lo sucedido al soldado moro de un destacamento, de que se le escapó un tiro de fusil.

Inquietud

Ceuta.—Aumenta la inquietud y el sobresalto por haberse dicho que en el zoco de El-Jemis le robaron el caballo á un oficial asistente al Zoco.

Para procurar impresiones á los kabileños sobre las operaciones de la policía un moro ha traído una familia á Ceuta.

Se ignora el fundamento de la noticia relativa á que las kábilas del interior tienen cañones, pólvora y municiones, ca-

ballos y provisiones de boca en abundancia y que todo esto se lo había facilitado el Bajá de Tetuán y el Raisuli.

La guerra santa

Madrid 14 (11 m.)

Ceuta.—Se asegura que en el zoco de ayer se acordó en definitiva declarar la guerra santa á España.

Estos acuerdos se han comunicado al Guebas.

Ocupación de Zalo

Melilla.—He aquí algunos detalles de la ocupación de Zalo, el cual domina la cuesta del río Muluya. Dista 30 kilómetros de Zeluán y es un terreno fertilísimo.

Salieron dos columnas, una de Arke-many, otra de Zeluán. Mandaba la operación el general Larrea, el cual antes de empezar la marcha revistió todas las tropas.

A la vanguardia de la columna marchaba la policía indígena montada y parte de la de á pie.

Estas ocuparon las posiciones. Como fueron bien recibidos avanzaron las fuerzas regulares.

El general Aldave esperó en Nador, una fuerte columna de reserva para el caso de que fuera necesario salir en auxilio.

Establecidas las posiciones sin resistencia comenzaron el atrincheramiento de las defensas.

La posición se artillará y fortificará poderosamente para base de atracción de los Benibuyagis y Matalzas.

El aprovisionamiento está asegurado con el depósito de material y de víveres acumulados en el zoco del Arbaa.

Las columnas pernoctan en las posiciones.

Otra ocupación

Algeciras.—Persona de absoluto crédito llegada de Ceuta asegura que esta madrugada se ha ocupado el Axfa, posición situada entre los altos de la Condesa y Fahama.

Se establecerá en él un puesto para la policía á consecuencia del tiroteo de anteanoche.

Para atrincherar la nueva posición irán fuerzas de ingenieros.

Más disparos

Ceuta.—Ayer vino á la plaza un moro que traía una carta para el general Alfau, de las vecinas posiciones. En la carta se lamentaban de los disparos de anteanoche, diciendo que asustaron á sus mujeres, añadiendo que ellos quieren la paz.

El general Alfau regaló al portador del pliego un fusil.

Para dar las gracias

Alhucemas.—Ayer vinieron á la plaza el hijo y varios parientes del Kaid Sidi Amar Bakabo para dar las gracias al comandante militar por el castigo dado al autor de la muerte de dicho Kaid.

Todos hicieron protestas de amor á España.

El cañonero «Marqués de la Victoria» ha zarpado con rumbo á Melilla.

Conduciendo heridos.—Autorización á los kabileños

Madrid 14 (2'15 t.)

Cádiz.—Viajeros llegados de Tánger dicen que ha llegado un vapor francés conduciendo á heridos.

Noticias de Ceuta dicen que se ha autorizado á los kabileños de los Altos de

la condesa de Endia y de Fahama para visitar la plaza en grupos de diez pero regresando á sus aduares el mismo día.

Policías moros.—Buques de vigilancia.—Las ocupaciones últimas

Ceuta.—Los moros de Benimesala se han inscrito á la policía indígena.

Sigue el buque «Ponce León» la vigilancia de las costas y zarpará esta noche para la península, sustituyéndole el «Vasco Núñez de Balboa».

Desde las posiciones heliografían sin cesar.

En los aduares cercanos reina tranquilidad.

El Guebbas ha escrito á los kabileños diciéndoles que el Gobierno español le ha dado cuenta que la ocupación que hace días se ha hecho se hizo de acuerdo con el Sultán.

Maltrato de un sargento—Trabajos contra España—Para cortar el paso á los españoles

Se sabe que del zoco el Jenis los kabileños maltrataron á un sargento de tiradores.

Gracias al moro valiente que llegó y afirmó que él y ellos creían que el sargento era un criado muy rico de Tánger.

Así pudo el sargento volver á la plaza. Los moros de Anghera trabajan para conseguir que les secunden contra España las kábilas de Haur y de Wadrás.

Esta está disconforme en que se declaren neutrales.

Los Anghera afirma que cuentan con un cristiano que les dirigirá para cortar el paso á los españoles si estos salen de Ceuta.

DE POLITICA

Las conferencias de Weyler

Madrid 14 (2'30 m.)

El general Weyler ha conferenciado con el señor Montero Ríos.

Se comentan estas frecuentes conferencias del general con los prohombres del partido liberal.

Mañana marchará el señor Weyler á Barcelona.

Los consumos

Es probable que el próximo martes comience en el Congreso la discusión del proyecto de supresión de los consumos.

El señor González Besada ha pedido la palabra para protestar del proyecto en nombre de los conservadores.

Los republicanos

Madrid 14 (11'15 m.)

Se ha reunido el directorio de Unión Republicana y acordó nombrar representantes al senador señor Alarqui y al diputado señor Armada y como suplentes se nombraron á D. Luis Talavera y á D. Rosendo Castells.

Valarino enfermo.—Consejo

Madrid 14 (2'15 t.)

El señor Ruiz Valarino continúa enfermo.

Mañana se celebrará Consejo de ministros á las diez y media.

Banquete

En el restaurant Parisiana se verifica un banquete en honor del senador vitalicio señor Palomo.

Asiste el señor Canalejas.

Sobre un asesinato

El señor Soriano ha dicho que se propone interpelar al Gobierno acerca del asesinato de varios españoles en Méjico.

